

	L.	M.	M.	J.	v.	S.	D.
Junio	3	4	5	6	7	8	9
1.940	10	11	12	13	14	15	16
	17	18	19	20	21	22	23
	24	25	26	27	28	29	30

DIARIO MANABITA

Año VII |

PORTOVIEJO,—Ecuador, Domingo 2 de Junio de 1.940.

| No 1904

Crucero insignia flota inglesa en Noruega fue hundido por avión nazi

Retirada de Flandes es calificada por expertos como acción heroica

Londres.—Olas de tanques y de aviones fueron lanzadas hoy por los alemanes en su intento de recuperar el terreno en los sectores de Amiens y Abbeville, pero el enemigo fue frustrado por la heroica y tenaz resistencia del ejército aliado.

El ejército francés que fuera atrapado en Lys se ha abierto paso en forma vigorosa hacia el mar llegando a Dunkerque uniéndose así con el resto del ejército franco-inglés que trata de reembarcarse rumbo al archipiélago. Tanto el ejército aliado como el enemigo consideran terminada la batalla de Flandes, y los expertos militares manifiestan que lo que se creyó en principio que constituiría para los aliados una derrota, se ha cambiado en una verdadera operación heroica que se aproxima mucho a la victoria.

Londres.—El Ministro de aprovisionamiento Mac Donald dijo hoy que siendo casi seguro una invasión en Inglaterra por parte de los alemanes era preciso que todo el pueblo se preparara en toda forma para conseguir un evacuamiento perfecto de las zonas donde corría grave peligro.

El Ministerio de Marina anunció hoy que un cazatorpedero alemán había sido hundido en la costa belga, y que 76 aviones alemanes fueron derribados en una batalla aérea en Dunkerque.

París.—Un comunicado belga desde esta ciudad anunció que dos cuerpos del Ejército Belga rehusaron aceptar la orden de capitulación ordenada por el Rey Leopoldo, estas fuerzas están comandadas por generales del comando Belga.

Londres.—Un comunicado del Almirantazgo informó que todas las fuerzas expedicionarias británicas han podido llegar a tierra firme, a excepción de una que en unión de dos divisiones francesas ha quedado aún atrapada en Flandes. Estas fuerzas expedicionarias se están embarcando ordenadamente pese a la fibra acometida de los alemanes que tratan de obstaculizar en toda forma el reembarque de las tropas expedicionarias en Dunkerque. El puerto está en poder de los aliados pero es un mar de llova. Los alemanes intentaron hoy efectuar un desembarco rápido en

las proximidades del puerto, pero fracasaron en su operación.

Berlín.—El alto mando alemán anuncia que ha sido rota la feroz y obstinada resistencia

de los aliados al oeste de Francia. En Lys gracias a una rápida acción de las fuerzas motorizadas y las tropas ligeras se pudo tomar prisioneros 20.000 soldados, dice el comunicado oficial. Han sido hundidos cinco transportes ingleses que tratan de ayudar al reembarque de los ingleses que están en las playas cerca a Dunkerque. Además 6 buques de guerra y 10 mercaderes han sido hundidos durante el día de ayer y hoy por los aparatos de caza del

Reich.

El Ministerio de Aviación anunció hoy el hundimiento de un crucero inglés, que es precisamente el buque insignia que actúa en Noruega; el ataque a este nave lo efectuó un avión que pertenece al grupo de armas secretas.

En Abbeville y en la desembocadura del Somme los aliados lanzaron un furioso ataque que fue rechazado con grandes pérdidas por nuestras fuerzas. En el aire 49 aviones derribados al

enemigo y la fuerza aérea del Reich perdió 16.

El Fuhrer Adolfo Hitler está hoy listo a iniciar, una vez terminada la batalla en Flandes y consolidadas sus posiciones en el oeste de Francia, la gran ofensiva que será considerada como el segundo ataque para poner a la guerra. Así lo manifestó un vocero oficial.

La segunda fase de la guerra y que será la última, está al Paso a la 4ª pág.

DISTRIBUIDORA DE AUTOS S. A.

Agencia FORD Oficial

PARA EL LITORAL

GUAYAQUIL - - MANTA

OFICINA EN GUAYAQUIL

Casilla 798

Teléfonos C 1437 C 286

Telegráfica DASA

Pichincha y P. Icaza

Ex-Local de la Comandato

MANTA

Ex-Local de la Comandato Estación de Servicio.

ESTACION DE SERVICIO

Avenida CUBA

En Construcción.

Ultimamente Hemos Sacado de la Aduana Fuertes Partidas de

Repuestos

En existencia actualmente automóviles Mercury, Ford de luxe y standard, camionetas de tres cuartos, de una tonelada, chassises largos y cortos con o sin parabrisas, chassises ñatos de caseta sobre motor, etc.

Asimismo liquidamos un Surtido de Autos y Camiones usados de Todas Marcas.

Reconstruidos y Garantizados por un período de seis meses.

Haga Que Sus Sucres le Rindan Un Mayor Kilometraje

COMPRE UNA DE NUESTRAS UNIDADES USADAS RECONSTRUIDAS.

VISITE NUESTRAS OFICINAS Y CONECTESE CON UNA ORGANIZACION PROGRESISTA.

DIARIO MANABITA

Año VII | Portoviejo, Junio 2 de 1.940. | Nq 1904

La Caja de Pensiones y las viviendas baratas

LOS afiliados de la Caja de Pensiones, residentes en Quito, han iniciado un formidable movimiento de opinión y reclamos para llevar a ese Instituto al otorgamiento de beneficios prácticos y seguros en favor del empleado de bajo sueldo, que por razón de sus pequeños ingresos está imposibilitado de satisfacer necesidades vitales y de asegurar condiciones favorables a la existencia y el bienestar de sus familias.

LA agitación ha tenido fase culminante en la asamblea de empleados públicos y privados, llevada a término en la noche del jueves último, en que han sido tratados varios puntos de importancia para los afiliados, enfocándose también una de las cuestiones más debatidas de esta época, cual es la relacionada con la construcción de casas baratas. Sabido es que la Caja de Pensiones emprendió en obras de edificación que luego eran ofrecidas en venta mediante pagos mensuales robustecidos por seguros de desgravamen. Era natural que el agudo problema de la vivienda, tan angustioso y difícil en las grandes ciudades del país, despertara en los empleados de reducidos sueldos la justa esperanza de obtener en propiedad casas, más o menos cómodas y confortables, con sólo la obligación de aceptar descuentos proporcionales en los estipendios de cada mes, que equivalían en cierto modo al pago de arrendamientos que habrían de quedar suprimidos después de determinado tiempo. La institución, mirando posiblemente las conveniencias del negocio por encima de las reales necesidades de los afiliados, inició la construcción de edificios cuyos precios de venta fluctuaban entre \$ 41.000 y \$ 60.000, lo que significaba el apartamiento de millares de empleados efectivamente necesitados, para lograr beneficiar a aquellos que gozaban de remuneraciones iguales o superiores a \$ 500 mensuales y que constituyen minoría en la burocracia nacional. El Directorio de la Caja, según parece, negó oídos a la demanda de los pequeños empleados y como para burlar mejor sus ansias, acordó una nueva construcción de casas y chalets en la ciudadela "Bolívar", de Quito, dentro de los niveles de costo apuntados en las líneas anteriores de este artículo, provocando, como es natural admitirlo, una mayor inconformidad en los reclamantes y la realización de la asamblea que, con una fuerza moral muy acentuada, ha tomado sobre sí la defensa de los intereses mayoritarios de la clase.

EN esta circunstancia, y ante el temor de que los empleados desfavorecidos tomaran actitudes más enérgicas contra la Caja, el Directorio de ésta se ha apresurado en acordar: 1o. Que se proceda a la construcción de casas baratas para los afiliados de la institución; 2o. Que no se realicen préstamos inútiles, y 3o. Que no se vendan edificios construídos por la Caja a personas particulares, es decir, a elementos que no consten como afiliados a ella. Esta resolución, inspirada en principios de equidad, tiende como se ve, a corregir la defectuosa y nociva política de distribución que se hubo aceptado y practicado contra las finalidades de previsión que el Instituto debió cumplir hermanándolas con los beneficios económicos que está obligado a perseguir para su propia seguridad.

LA primera y última de las resoluciones tomadas por el Directorio de la Caja de Pensiones, garantizan la efectividad de propósitos tan hondamente arraigados en la porción empleada que disfruta de escasos sueldos, y coloca a la Institución en la imposibilidad de operar con quienes son ajenos o extraños a sus intereses o a las aspiraciones de la burocracia. Porque, en efecto, resultaba anómalo y hasta inmoral, que las contribuciones de los empleados sirvieran para satisfacer necesidades de otros campos, de hombres influyentes en distinto género de actividades, mientras los pobres burócratas, los verdaderos contribuyentes, los auténticos accionistas de la Caja, sortecaban dificultades y ejercitaban hasta los más ingratos recursos, para obtener la ventaja de un préstamo, irrisorio a veces, y casi siempre despachado cuando había perdido su urgencia. Encontramos, sin embargo, que la segunda resolución, es decir la prohibición de verificar préstamos inútiles, puede ofrecerse a consideraciones antojadizas o a calificaciones tendenciosas. ¿Cuál sería, en efecto, el punto de partida para calificar una operación de crédito como útil o inútil? Es sabido que la burocracia nuestra soporta el asedio de constantes necesidades, derivadas de los bajos niveles de sueldos que le han sido asignados y de la creciente desvalorización de la moneda; de tal modo que para los empleados toda solicitud de préstamo tiende a cumplir una finalidad útil, llámesele como quiera: adquisición de alimentos, pago de medicinas, satisfacción de arriendos de viviendas, etc., etc. Todo dinero recibido en concepto de préstamos a la Caja de Pensiones, significa para el burócrata muchas veces una falsa promesa, una débil ilusión, que se esfuma al grito terrible de la necesidad y que se pierde en un sinnúmero de obligaciones que asaltan, cruel e implacablemente. Tal vez falte amplitud y claridad a la información; porque no hemos de creer que en nombre de un discutible concepto, se quiera condenar al modesto empleado a vivir encadenado a las condiciones rutinarias, generalmente trágicas, que derivan de sus pobres recursos.

ES satisfactorio que la Caja de Pensiones se enfrente al monstruoso problema de la vivienda tomando en cuenta las posibilidades de ingreso del empleado a bajo sueldo. De este modo se irá acallando tantos dramas sobrecogedores que hay en la modesta burocracia ecuatoriana.

Algunas Consideraciones Sobre El Problema Algodonero De Manabí

Por: Ldo. Paulo Emilio Macías.

Director del Departamento de Agronomía del Consorcio de Centros Agrícolas de Manabí

Como Director Interino del Departamento Agronómico del Consorcio de Centros Agrícolas de Manabí, me permito hacer algunas consideraciones relacionadas con el problema algodonoero que, actualmente, está siendo materia de una polémica entre los señores V. E. Estrada y Ramón González Artigas.

Ante todo, aclaro que, conforme a las normas seguidas por el Consorcio, no deseo participar en la discusión en la forma personal en que ésta se viene conduciendo, sino únicamente deferir a la solicitud de un grupo de agricultores que solicita conocer nuestras actuaciones en la cuestión algodonoera que, como todos saben, afecta vitalmente los intereses agrícolas de esta provincia.

En primer término, quiero recordar a los agricultores que el Consorcio viene luchando tesoneramente por la defensa de los algodonoeros manabitas, señalando con hechos evidentes cuál debe ser el derrotero a seguirse dentro de las medidas proteccionistas de la fibra y su comercio. A sí mismo, ha cooperado dentro del campo técnico en la transformación de los actuales sistemas de cultivo, aunque esta campaña no haya dado todavía los frutos apetecidos por falta de una legislación adecuada al respecto.

Siguiendo esta política, desde el año pasado se inició una activa propaganda sobre los sistemas cooperativistas para lo cual se invitó al señor Licenciado don José Luis Urgellés Caamaño, a dictar un ciclo de conferencias, en las principales poblaciones de Manabí, que dieron por resultado la organización de la Cooperativa Cafetera Jipijapa, con un capital autorizado de \$ 300.000,00, y la reciente fundación de la Cooperativa Algodonera Portoviejo, con \$ 100.000,00 que, desgraciadamente no puede entrar todavía en plena actividad por estar pendiente de aprobación sus Estatutos por el Ministerio respectivo. Para la organización de estas cooperativas se ha puesto al servicio de los agricultores todo el apoyo moral y económico del Consorcio y no se ha escatimado ningún gasto, partiendo del principio que estas entidades son las llamadas a enfrentarse con éxito a las maniobras de la especulación y defender en planos de armonía y comprensión sus propios intereses.

Mientras tanto, el Consorcio ha mantenido en todo momento una actitud vigilante para proteger el desarrollo agrícola provincial y cuando a principios del presente año se tuvo conocimiento de que los industriales capitalinos proyectaban importar una gran cantidad de algodón, pretextando que la producción del país no era suficiente para abastecer las necesidades del consumo y amenazando, desde entonces, con un paro total de las fábricas de tejidos, el Consorcio dirigió el siguiente telegrama:

"No. 13.—Portoviejo, 3 de Enero de 1940.—Señores Ministro de Hacienda, Ministro de Agricultura, Director de Agricultura, Quito.—Tenemos conocimiento que industriales fábricas tejidos proponen importar fuerte cantidad algodón del Perú, fundados en que producción año pasado no será suficiente para abastecer necesidades consumo. Esta medida traerá como inmediata consecuen-

cionamos que el Banco Hipotecario del Ecuador entre a financiar la cosecha del presente año, aumentando el cupo operativo de su Sucursal en ésta.

Fuera del aspecto económico, la sección agronómica a mi cargo no pierde ninguna oportunidad para intensificar sus sistemas de propaganda de la fibra, manteniendo constantes comunicaciones con casas extranjeras interesadas en el comercio de algodón, enviando muestras y realizando una verdadera campaña para la conquista de mercados para nuestro producto.

La producción algodonoera de Manabí ha seguido en los últimos años una curva ascendente digna de ser tomada en consideración por quienes se preocupan de estudiar los problemas agro-económicos. De 658.754 kilos de algodón en rama y 112.900 kilos de algodón desmotado que salieron por el puerto de Manta en 1933, por valor de \$ 852.728,00; en 1939 la salida de algodón en rama por ambos puertos es de 1.745.363 kilos y desmotado de 1.905.401 kilos con un valor estimado de \$ 8.547.752,74. Para mayor comprensión inserto a continuación los cuadros estadísticos suministrados por las Aduanas de los puertos de Manta y Bahía de Caráquez, que concuerdan con los Boletines de las respectivas Cámaras:

Salida de algodón por el Puerto de Manta

Años	Conducto	En rama	Desmotado	Valor
1.933	Cabotaje	k 658 754	k 112 925	\$ 852 728,00
1.934	Cabotaje	" 782.655	" 389 712	1'988 761,00
1.935	Cabotaje	" 242 300	" 899 518	2'164.239,00
1.936	Cabotaje	" 950 012	" 65 575	2'421,699,00
1.936	Exportación	"	" 275 035 18]	
1.937	Cabotaje	" 192 192	" 1'424 839	5'556.825 92
1.937	Exportación	"	" 51 775 02]	
1.938	Cabotaje	" 629 782	" 1'677.886	6'836 068.62
1.938	Exportación	"	" 33 967	
1.939	Cabotaje	" 266.830	" 1'468 625	
1.939	Exportación	"	" 436.776	6'801 775 74
TOTALES:		ks. 3'722 525	6'836 633 20	26'622.097,28

Salida de algodón por el puerto de Bahía de Caráquez.

Años	Conducto	En rama	Desmotado	Valor
1.936	Cabotaje y Expr.	k 1'361 045	k 90 740	\$ 1'496 618,00
1.937	"	" 1'123 631	"	1'169 644,00
1.938	"	" 1'544 088	"	1'680 104,00
1.937	"	" 1'478.533	"	1'545 977,00
		k 5'507 297	k 90.740	5'892.343,00

Las cifras anteriores demuestran que la producción algodonoera, a toda costa, pues resulta un contrasentido económico, algo absurdo e inconcebible, que se permita a los industriales textiles matar la gallina de los huevos de oro. Y puesto en el caso de situar la

ALAMBRE

"INDIO"

Garantizamos 656 varas cada rollo. — tranco corto —

Facilidades i plazo para su adquisición.

Vende:

Consorcio de Centros Agrícolas

EN EL SALON "GUAYAQUIL"

Encontrará HELADOS todos los días desde la 1 p.m. Y SEVICHES por las mañanas.

discusión del problema en términos estrictamente lógicos, cabría también admitir que se reconozca a los productores de la materia prima el derecho de fijar precios a los productos ya industrializados. Si el señor González Artigas fija la utilidad del cultivador manabita de algodón en \$ 22 00 por quintal; ¿quisiera decirnos cuál es la ganancia que él obtiene en las telas que lanza y que son de obligado consumo, una vez que ha eliminado hábilmente la competencia de los tejidos extranjeros.

Para incremento y mejoramiento de la calidad de fibra, así como para adoptar el sistema anual en la siembra, el año pasado importamos directamente de Navasota, Texas E.E. UU., cinco toneladas de semillas de una variedad de Acala mejorado, con garantía de pureza que responde al 99 por ciento y con certificado de las autoridades de Sanidad Vegetal de Texas declarando que la semilla es pura y desinfectada. En nuestras bodegas tenemos a la venta como siempre lo hacemos, al precio de costo, a fin de que el público pueda aprovechar de esta ventaja y obtener mejores rendimientos en sus cultivos.

Lo más interesante todavía es la habilitación de la Quinta Experimental EL PAPAGAYO, que está en la actualidad cosechando las ventajas de su organización. En esta Quinta se ha establecido una serie de investigaciones sobre algodón; se han sembrado siete cuadras de terreno con la semilla importada, a fin de efectuar todas las investigaciones concernientes a la aclimatación y rendimientos. Se lleva un control exacto de todos los datos así como también de los gastos que se efectúan para poder responder cuál es el costo real de un quintal de algodón.

En lo que respecta al valor de la fibra de la variedad Acala los encargados de darle su importancia son los agricultores del Estado de Texas, que la han adoptado en virtud de sus propiedades tanto de resistencia como de producción.

Hay que recordar que todos los Acala conocidos son precoces y de gran rendimiento por unidad de superficie; la calidad del producto es superior: por la suavidad ya que es un "tipo seda" mundialmente aceptado; por ser de fibra extra-corta (menos de una pulgada a hasta una pulgada de diámetro), que son los que se están estandarizando por que se adaptan mejor a las maquinarias; y por su valor en el rendimiento al desmote que llega hasta el 38 por ciento de fibra.

Si estas condiciones corresponden a los Acala conocido antes, con mayor razón las propiedades del 111, que es un tipo mejorado, son superiores.

No es verdad pues, aquello de afirmar que el rendimiento al desmote es inferior, a no ser que se trate de un nuevo descubrimiento de los industriales ecuatorianos.

Se ha introducido una variedad de algodón nueva porque representa un positivo beneficio no sólo para el comercio interno sino para el mercado internacional.

Mientras que otros países de más avanzados progresos industriales, preconizan para la fabricación de los tejidos algodones de fibra muy corta y de seda su-

ve, en el Ecuador los industriales prefieren los de fibra áspera y más larga. Esto es un sarcasmo, a no ser que las maquinarias ecuatorianas hayan sido construidas especialmente para los nubes.

Se está tratando de abolir el cultivo del algodón criollo, porque es un tipo perenne, muy desventajoso y propenso a la existencia de diversas plagas; desplazamiento que no sólo estamos realizando nosotros, sino que ya se lo ha efectuado en los países algodoneros. Y se recalca esto porque el puesto de combate del Consorcio está junto a los nuevos sistemas a fin de eliminar los primitivos que actualmente se emplean.

En cuanto al costo de producción en las actuales condiciones, el servicio agrónomo a mi cargo, presenta aquí una tabla de gastos conforme a las actuales prácticas, sacada de una serie de investigaciones. Rebatimos pues, la teoría enunciada por uno de los industriales y fuerte comprador de fibra en Manabí, de que el quintal sólo cuesta al campesino que lo produce \$ 22 00; y seguramente estos cálculos deben estar basados en datos supuestos, pues es necesario conocer todas las desventajas que se tienen aquí para poder valorar en debida forma cuál es el costo de la fibra. En primer lugar la difícil consecución de brazos para el trabajo, es una barrera que obliga en muchas ocasiones hasta abandonar los cultivos, pues el crecimiento de la maleza en nuestro medio así lo exige, y el algodón es la planta que más se resiente con el crecimiento de malas hierbas en el cultivo. Otro factor desventajoso es la lucha contra las terribles plagas y enfermedades de las plantas, sobre todo por el ningún conocimiento de medios de lucha de que dispone el agricultor, lo cual, en ocasiones, también puede dejar sin cosechar un sólo capullo. El agricultor aquí tiene que luchar no sólo contra esos factores, se lucha contra el raterismo de los campos, por efecto de la ninguna organización de la carabinería rural; y todos estos desvelos seguramente no los ha de haber colocado en su tabla de gastos el industrial de la referencia. Nunca se debe hablar a priori. Al emitir un juicio es necesario respaldarse en hechos concretos y basados en la realidad.

Para mayor claridad presento un cuadro de costo tomando como base la unidad de superficie adoptada generalmente en Manabí, que es la cuadra (7.056 metros cuadrados). El cálculo está hecho pagando el jornal a \$ 4,00 diarios:

Desmote	\$ 60,00
Semilla, [siembra y resiembra]	15,00
Siembra: 5 jornales	20,00
Resiembra: 2 jornales	8,00
Tres desyerbas a 8 jornales c/u	96,00
Vigilantes nocturnos	24,00
Recolección de 8 quintales c/u	40,00
Intereses capital invertido desde la preparación de los sembríos hasta la cosecha	12,00
Fletes	8,00
Suman.....	\$ 283,00

El costo por quintal con ligeras variantes es de \$ 35,40, admitiendo una producción promedio de 8 quintales por cuadra, que, en muchos casos, como ya lo han demostrado "AGRICULTORES" en el artículo publicado antier, se reduce a cero, sin incluir en estos cálculos los gastos de subsistencia del agricultor.

Así quedan expuestos nuestros puntos de vista, aprovechando la oportunidad para repetir a todos los agricultores, que el Consorcio en ningún momento permanece inactivo y que siempre vigila sus intereses.

Invito a todos, a visitar nuestras oficinas para que se compene-

DEPORTIVAS

EL PARTIDO DE HOY MANTA VS BAHIA

El día de hoy en el Stadio de Manta se llevará a cabo el partido de revancha entre los cuadros Independiente de esa ciudad y el combinado de Bahía de Caráquez, que el 24 del mes pasado se adjudicó estrecha victoria sobre su contendiente.

Con este partido, que tendrá gran interés, Liga Deportiva del Cantón Manta inicia su temporada interprovincial del presente año. El cuadro Independiente es uno de los mejores equipos de la provincia, su brillante campaña viene de hace pocos años y pese a que no todas sus presentaciones fueron coronadas con la victoria, el Independiente ha seguido luchando y viviendo, hasta colocarse en un plano de consideración en el aspecto deportivo y cultural.

El cuadro de la ciudad de los Caras que hoy luchará en Manta está formado por muchos que tienen lucida actuación en muchos partidos y naturalmente que nos merecen respeto. Bahía de Caráquez ha sido y es una ciudad de la cual han salido deportistas de corazón, valientes y de una técnica especial, que más de una vez han sabido conquistarse el triunfo en noble lid. Pero no podemos aceptar esto de combinados, porque ello mata al deporte en sus comienzos. No es posible aceptar en un cantón tan importante una combinación de jugadores que van al campo a luchar sin un color que los aliente, sin el cariño de verdad que sólo puede darse cuando se viste una camiseta de su club, formando su propio equipo que constituye para el deportista de corazón su vida misma.

Bahía siempre ha tenido organizaciones magníficas, cuadros como el famoso Sucre, el Eleven, el Tarquí, el Deportivo Caráquez, y muchos otros que se nos escapan a la memoria. Y todos ellos han sabido defender sus colores como buenos, con aquel entusiasmo y sacrificio que no se podrá tener en un combinado, el cual una vez satisfecho el transitorio compromiso se evapora para dar lugar a otro combinado, a otra organización que los directores del deporte llaman pomposamente Seleccionado, cuando de selección no tiene nada, por que no hay esas pruebas fuertes que dan lugar a preferir lo mejor entre los buenos.

En Portoviejo también pasa lo mismo, la representación de la ciudad se la hace a base de un solo equipo en el cual hay figuras consagradas, no se procura la organización de nuevos

entren de la labor que se está realizando y así mismo exigimos la cooperación de todos los agricultores, a fin de poder hacer frente a las fuerzas especulativas que son más poderosas, pero que también tienen sus puntos vulnerables que se deben aprovechar para aplastarlas, porque no tienen derecho a jugar con audacia con los intereses del agricultor que se halla en un nivel económico muy bajo con relación a los especuladores que tienen cartera abierta en los Bancos, mientras que al productor se la resringe irrisoriamente.

Un producto "Bayer" contra las afecciones urinarias es

HELMITOL 

cuadros que den la oportunidad a nuevos elementos para que ellos lleven vitalidad y energía a los equipos representativos. Nos sometemos a un número standard de jugadores y salimos de ellos sólo cuando la derrota fresca hace abrir los ojos y encaminar los pasos hacia una renovación total. Y ojalá que esto se hiciera así, fatalmente esas derrotas se encañinan a la cosa más infantil de la vida: al cambio de nombre del equipo que ha perdido. Es algo que causa risa y desconcierto a la vez, parece que estuviéramos todavía en una época de sugestión de cábulas, de creencias y mitos de los tiempos pasados.

Es preciso señores deportistas, señores dirigentes, organizar se, formar nuevas instituciones abrir nuevos centros, cooperar en la obra de regeneración para bien de nuestro pueblo, es preciso hacerlo todo y bien hecho. Comencemos por examinar las organizaciones matrices, veamos la Liga Deportiva Cantonal de Portoviejo, qué hace, que ha hecho; juzguemos las cosas desde un plano imparcial pero severo, mesurado y enérgico a la vez. Nosotros desde Guayaquil abogamos por la organización de la Liga Deportiva Cantonal de Portoviejo, pero de que vale una organización, si quienes deben procurar que ella haga algo provechoso por el deporte, se reduce a una vida corta, sin mayores aspiraciones para bien de sus afiliados. Un dirigente de la Liga nos ha dicho que se ha citado más de ocho veces y nadie concurre, entonces qué labor puede esperarse de ella?.... Quizas espere un partido para organizar un combinado, luego el Seleccionado, se terminará el año y al finalizar nos encontraremos nuevamente con que Portoviejo no cuenta con un respaldo deportivo capaz de que pueda responder mañana a cualquier compromiso. Pero siguiendo nuestra costumbre habrá necesidad de cambiar al equipo el nombre de combinado, ponerle el de Seleccionado o hacer que un solo cuadro que anteriormente se llamó Manabí Athletic y ahora es Deportivo Manabí, cambie con el de Asociación Deportiva, o Audax Manabita, y una nueva camiseta haga olvidar los colores bajo los cuales con una tradición digna, sepan llevar al campo todo el amor para su equipo "que entre más antiguo tiene más encanto".

MASANTONIO

Atención!

Sabe Ud. que sólo el mosquito le trae con su picadura al niño el paludismo?

No atienda a un niño de pecho sin haberse lavado antes las manos!

Sabe Ud. que la tierra y el polvo del suelo, con que juegan sus niños, contienen toda clase de parásitos intestinales?

NERVIOSO... y con dolor de cabeza?

CAFIASPIRINA
quita el dolor y reanima



HOY - TEATRO VICTORIA - HOY

Dos Grandes Funciones, Matinee a las 4 p. m. Bello Repriss de la Regia Cinta, con Fred Mac Murray y Carole Lombard, en

CONFESION SINCERA

Noche: a las 9 1/2 p. m. VICTORIA presenta hoy nuevo triunfo de la Cinematografía Francesa, un tema dolorosamente trágico que no podía ser interpretado sino por el más grande actor dramático de la comedia **Francaise HARRY BAUR** que personificó al genio sordo en Beethoven y al trágico **Najik** en Noches de Moscú y que hoy interpreta en un oscuro personaje dominado por todas las pasiones y sacudido por tremendos conflictos espirituales en la brillante película Francesa:

SARATI el TERRIBLE

PRECIOS: Para Matinee Luneta S/. 1.00 y 0.50.—Galería S/. 0.30 y 0.20
" " Noche " " 1.50 y 1.00.— " " 0.50 y 0.30

CRUCERO . . .

Viena de 15 pág. comenzer ha dicho Hitler hoy, y la posición de Italia será definitiva en estas circunstancias. Los críticos militares entienden que el reino italiano está a muy pocos días de la guerra y su acción será definitiva.

París.—En los círculos allegados al Gobierno se anuncia hoy que la situación incierto de Italia está considerada como un bluff, para mantener la tensión de los aliados, cuando en realidad Italia no irá a la guerra.

Londres.—El Gobierno inglés anunció oficialmente hoy que no hará más concesiones a Italia a más de las que ya se le ha propuesto, y que en todo caso queda la iniciativa al gobierno de Mussolini para que haga alguna propuesta y así se resuelva el mantenimiento de la no beligerancia de Italia.

Roma.—El Dictador Mussolini dió hoy una orden terminante según la cual queda prohibido el tráfico de todos los vehículos a motor. Esta disposición tiende a garantizar el mayor aprovisionamiento de combustible, haciéndose con ello todos los preparativos que desuocian la proximidad en que está Italia de entrar a la guerra junto a Alemania. Se estima que Mussolini definirá la posición de Italia el martes próximo en que hablará a su pueblo.

Washington.—El Congreso de Estados Unidos dió su aprobación a la nueva solicitud del Presidente Roosevelt, tendiente a que el gobierno bote una cantidad subsidiaria de Mil Millones de dólares destinados a la defensa nacional. Hubo discusión en la parte del Mensaje en la que pedía amplios

Destinase cantidades para servicios urgentes

Quito.—El Gobierno ha efectuado las siguientes asignaciones con el carácter de urgente 16 mil sucres para reparación del puente de Juntas en Tungurahua 10 mil sucres para la campaña antipalúdica en Manabí; 10 mil para combatir el mal de pian en Esmeraldas.—Aparte de estas destinaciones se han señalado otras cantidades para varios servicios en el país sumando todas 160 mil.

podemos para llamar al servicio a las guardias civiles, en caso de que fuera necesario para la defensa del país.

Londres.—La real fuerza aérea bombardeó anoche con todo éxito los grandes depósitos de combustibles en el puerto de Amsterdam, los aviones incursionantes regresaron todos a sus bases. Los alemanes trataron de llevar sus posiciones más adelante cuando mediante un violento ataque que lanzaron sobre la ribera izquierda del Somme.

París.—Pese al intenso bombardeo alemán al puerto de Dunkerque, el reembarque aliado se hace en forma satisfactoria para los planes aliados, y miles de soldados franceses e ingleses esperan en la orilla su embarco, bajo un persistente fuego del enemigo, que emplea sus grandes cañones de grueso calibre.

Roma.—Diez mil oficiales de reservas fueron llamados hoy al servicio activo de las armas, y destinados a diferentes centros de concentración, donde esperarán las órdenes de movilización hacia el frente. Los preparativos básicos en todas las ciudades italianas se han acelerado en estos últimos días.

Mejoras en el Servicio Postal

Quito 1º.—El tren directo que vino ayer trajo correspondencia de última hora procedente de Guayaquil. De esta manera queda definitivamente establecido este importante servicio utilizando los trenes directos. Desde hoy quedará inaugurado el correo de última hora para toda la República pudiéndose recibir correspondencia hasta las once de la mañana para el sur y hasta las seis de la mañana para el norte. En todas las esferas de la ciudadanía ha sido bien aplaudida esta mejora introducida por el Ministro de Comunicaciones coronel Ricardo Atudillo.

En Yaguachi será Solemnemente Inaugurada Estatua de General Montero

Guayaquil 1º.—Se están haciendo grandes preparativos para la ceremonia que tendrá lugar en Yaguachi el próximo 5 de Junio con motivo de la inauguración de la estatua del General Pedro J. Montero. La Junta Suprema Liberal ha designado al doctor Carlos Alberto Arroyo del Río para que lo represente en estos actos y quien debe concurrir además como invitado especial.

Doscientos trabajadores con el clásico sombrero manabita y la cinta roja que caracterizó a las buentes alfaristas, desfilarán a caballo frente a la estatua del General Montero.

No Designan Aun el Reemplazo del Señor Bustamante

Quito 31.—Hasta estos momentos el directorio del Banco Central no ha designado al Director suplente que debe reemplazar al señor José Rafael Bustamante cuya excusa fue aceptada.

Cotización de dólar llegó ayer a 20.20 por unidad

Guayaquil, 1º.—Los bancos comerciales realizaron hoy transacciones cotizando el dólar a veinte sucres veinte centavos, mientras en el mercado libre el tipo de cambio se fijó en veinte sucres por dólar. La Sucursal del Banco Central ha continuado liquidando cobranzas pendientes al tipo señalado para el efecto. Se anota que el dólar en los últimos 45 días ha subido 500 puntos. Todo esto ha creado una situación de alarma y desconcierto en el comercio y en el público.

Quito, 1º.—Desde las cinco de la tarde hasta en estos momentos está sesionando el Consejo de Ministros estudiando el problema económico para poder adoptar alguna medida salvadora para conjurar la actual crisis. Hasta en estos instantes no se nos ha indicado ninguna información oficial al respecto.

Partieron a Quito Delegaciones Estudiantiles

Guayaquil 1º.—En tren de ayer partieron a Quito las delegaciones estudiantiles de los Colegios «Vicente Rocafuerte» de esta ciudad y «Olmedo» de Portoviejo, que asistirán, especialmente invitados por el Colegio Militar al homenaje que se tributará al General Eloy Alfaro en la primera semana de Junio. Dichos estudiantes llevan mensajes de fraternidad para sus compañeros de los Colegios «Mejía» y «Militar».

Difusión Rotaria Guayaquileña

Guayaquil 1º.—Está circulando profusamente la revista Rotaria Guayaquileña, órgano del Club Rotario de esta ciudad, número dedicado a hacer recuerdo de la última Convención reunida en la capital azuaya. En los círculos intelectuales ha sido leído con avidez la brillante conferencia sobre los DERECHOS DEL NIÑO que pronunció el reputado penalista doctor Aurelio Aguilar Vásquez en una de las sesiones de dicha Convención, la misma que ha sido insertada en dicha revista haciendo justos elogios de su autor.

Alumnos del Normal visitarán Manabí y Esmeraldas

Quito, 1º.—Ayer salieron rumbo a Guayaquil 42 alumnos del Instituto Normal Juan Montalvo de esta capital que visitarán las provincias de Manabí y Esmeraldas, debiendo hacer su regreso por la vía Santo Domingo de los Colorados.

Hipatia Giler V.

Agradece a sus amistades que se han dignado manifestarle su condolencia por medio de visitas de pésame; les ruega se sirvan dispensarle no haberlas correspondido personalmente por la premura de su viaje y les pide órdenes para Quedado en donde será muy grato cumplirlas.

Portoviejo, Mayo 31 de 1940

Piden Retiro de su Renuncia a Rector del «Olmedo»

Quito, mayo 30 de 1940 Señor Publio A. Falcont Portoviejo.

No. 222=SUB.—Enterado perfectamente de los antecedentes y causales que han motivado su renuncia y como esta tiene el carácter de irrevocable, pídole se sirva retractarla. Atto. MEDUCACION.

Hermoso Traslato antiguo Italiano Arribará hoy a Manta

Manta.—I.—Mañana tendrá lugar un interesante encuentro de futbol entre los equipos INDEPENDIENTE y COMBINADO CARAQUEZ. La afición tiene verdadero interés de presenciar este evento.

Mañana arribará, por primera vez a este puerto, el hermoso trasatlántico italiano Conde Bianca mo, el más grande que halla anclado en nuestro puerto. Lleva siete mil toneladas de carga.

ATENCION !
Sabe Ud. que con las manos no lavadas y con los alimentos no tapados contra las moscas se transmiten las diarreas e infecciones intestinales?

Separación de un Compañero de Labores

Con verdadero pesar tenemos que anunciar a nuestros lectores la separación de la Empresa DIARIO MANABITA, del señor Atilio Seris Barragán, distinguido profesional en el arte tipográfico, quien desde la fundación del periódico ha prestado sus servicios como jefe de talleres.

El señor Seris se separa de esta organización después de haber servido durante siete años consecutivamente, demostrando en todo momento inteligencia, corrección y cumplimiento en sus deberes, y lo que es más encomiástico aún, una lealtad a toda prueba, razones estas más que suficientes para que nosotros deploramos su separación, motivada solamente por voluntad propia del compañero y amigo.

Es posible que el señor Seris se radique en Manta o en Guayaquil donde han solicitado sus importantes servicios, lo que nos priva, por ahora, contar con su valiosa cooperación para este Diario. Nosotros le deseamos sinceramente todo éxito en sus futuras actividades.

Vida moderna . . . exceso natural, dulce y tranquilo. Adalina es un producto Bayer. Vida moderna . . .

Si sus nervios son tortura o el insomnio le domina, debe tomar con premura

ADALINA

exceso de trabajo, paseos, desveladas, preocupaciones. Los nervios se exaltan, el sueño desaparece y nos hace su presa la neurastenia. Entonces hay que acudir a las conocidas tabletas de Adalina que calmarán sus nervios exaltados, proporcionándole un sueño natural,

AGUA MINERAL NATURAL

SAN FELIPE

Vende MIGUEL CAICEDO LAMAR.
Agente Exclusivo para Portoviejo
Precios sin competencia.